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Concertación entre palmeros 
y pobladores de Regidor (Bolívar) 

El pasado 15 de febrero hubo un 
primer acercamiento entre los 

empresarios de la palma de aceite y 
la comunidad del municipio de Regi
dor (Bolívar) en relación con algunas 
denuncias formuladas en los medios 
de comunícación por el alcalde del 
municipio por desplazamiento masi
vo de campesinos hacia el casco ur
bano, con ocasión de la compra de 
tierras por parte de los proyectos de 
palma de aceite, lo cual fue desvir
tuado en una visita por la Defensoría 
del Pueblo regional Magdalena Me
dio. 

Algunos pobladores del municipio de 
Regidor han expresado sus temores 
frente a algunos temas que son moti-
vo de preocupación y que, en algunos casos, involucra el 
desarrollo de cultivos de palma de aceite en la región. Por 
eso, se han efectuado reuniones con las autoridades co
rrespond ientes y con los afectados para tratar de encon
trar alternativas conjuntas de solución. 

En lo atinente al sector palmero se acordó no comprar 
una hectárea más de tierra para la siembra de palma sin 
antes efectuar un estudio del impacto ambiental de los 
cultivos de palma y el manejo de los humedales, ciénagas 
y caños en el municipio, que permita implementar un plan 
integral de manejo ambiental. Igualmente se intentará re
cuperar y repoblar el complejo cenagoso del municipiO de 
Regidor y conocer los planes de manejo ambiental de las 
empresas palmicultoras presentes en el municipio. 

Así mismo, se estableció que las autoridades del orden 
local, departamental, regional y nacional, regulen de acuer
do con la Constitución y las leyes los cultivos de palma en 
la zona y los problemas que tiene el municipio. 

De otra parte, se establecerá una mesa de diálogo entre 
los campesinos, pescadores, administración municipal, 
personería y empresas palmicuitoras para analizar la si
tuación y buscar alternativas de solución a los inconve
nientes presentados. Se elaborará un plan integral de de
sarrollo para los pequeños productores, pescadores y cam
pesinos en el municipio. 
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Otra de las alternativas consiste en di
versificar la producción del municipio 
de Regidor, de manera que se imple
menten otros renglones productivos. 

Antecedentes 

El pasado 26 de enero se llevó a cabo 
una reunión con representantes de la 
comunidad de Regidor, autoridades y 
empresas palmicultoras en la zona, a 
raíz de una serie de pronunciamientos 
que se hicíeron públicos sobre apa
rente desplazamiento de pobladores. 

En dicho encuentro se expuso el te
mor ante fumigaciones indiscrimina
das y utilización de agroquimicos por 
parte de las empresas palmicultoras 

presentes en la zona y se dijo que hasta esa fecha no se 
conocian los planes de manejo ambiental. Además, hay 
temor por la contaminación de las ciénagas y caños con 
los desechos de los cultivos. 

Igualmente mostraron preocupación por el avance de la 
compra de tierras de las empresas palmeras en este mu
nicipio y dijeron que 300 familias aproximadamente del 
correg·lmiento de San Antonio, temían no aguantar la pre
sión, que según las versiones de los afectados, se expre
san en taponamiento de vías para llegar a sus fincas, algu
nos empresarios no cercan sus cultivos y otros quitan las 
cercas que los campesinos tenían, quedando los anima
les de los campesinos a la deriva. 

Así mismo, se quejaron por la utilización de playones para 
la siembra de palma, cierre de vías de uso público, tapo
namiento de caños y cambio del curso de los mismos sin 
los respectivos permisos. Afirmaron que la práctica que 
utilizan en los playones consiste en realizar invasiones, 
luego los cercan y cuando se secan solicitan al Incoder su 
titulación y luego son vendidos. 

Gracias a la oportuna intervención de Fedepalma ante las 
autoridades correspondientes se ha logrado avanzar en la 
clarificación de todos estos hechos destacándose que en 
el caso urbano del municipio de Regidor no se observó 
presencia masiva de desplazados. ~ 
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